

REVISTA CFIA

EDICIÓN 253
AÑO 2013



El CFIA hizo un aporte significativo a los esfuerzos que han realizado los últimos Gobiernos en el tema de transporte público a través del Tren.

CFIA DONA ESTACIÓN FERROVIARIA PARA SERVICIO DE TREN A CARTAGO

Comunicación CFIA

La inauguración de esta plataforma, ubicada en la parte norte del parqueo público del CFIA, se realizó el pasado 15 de mayo, con la participación de la Presidenta de la República, Laura Chinchilla Miranda; el Presidente Ejecutivo del Instituto Costarricense de Ferrocarriles (INCOFER), Miguel Carabaguíaz Murillo; el Alcalde de la Municipalidad de Curridabat, Édgar Mora Altamirano; y el Presidente del CFIA, Ing. José Guillermo Marín Rosales.

Con la entrada en funcionamiento del tren a Cartago, los usuarios que viajen en este medio de transporte y que utilicen la Estación Freses-CFIA, en Curridabat, tendrán la oportunidad de abordar o descender del tren en cómodas instalaciones diseñadas y construidas por el CFIA.

Para el Presidente del CFIA, el Ing. José Guillermo Marín, la donación del andén al INCOFER “representa un significativo aporte a los esfuerzos que han realizado los últimos Gobiernos en el tema de transporte público a través del tren. Además, es una contribución a la comunidad de Curridabat y a todos los usuarios que viajen por este medio”.

La zona del andén funcionará como una estación intermodal con el parqueo público del CFIA, el cual estará disponible para todos los usuarios que deseen estacionar su automóvil y abordar el tren. El horario del estacionamiento del CFIA es de lunes a jueves de 6:00 am a 10:00 p.m., viernes de 6:00 am a 11:00 pm y sábados de 8:00 am a 11:00 pm, con una tarifa muy accesible para el público.

Asimismo, para las personas que necesiten movilizarse entre la Estación Ferroviaria y la carretera principal de Curridabat, el parqueo cuenta con aceras techadas para que los pasajeros puedan caminar de un lugar a otro.

Extracto del discurso pronunciado por el Ing. José Guillermo Marín Rosales, Presidente de la Junta Directiva General del Colegio Federado de Ingenieros y de Arquitectos, durante la inauguración del andén Freses-CFIA.

Nuestra institución cumplirá el próximo 3 de julio 110 años de existencia. Desde su creación, ha integrado a cientos de profesionales voluntarios y funcionarios, que guiados por la Dirección Ejecutiva, aportamos nuestra experiencia y conocimiento para definir normas como el Código Sísmico, Código Eléctrico, la Norma RESET de Construcción Sostenible y otros, que procuran un ejercicio profesional ético y responsable.

Hoy, el CFIA colabora con la entrega de esta obra, como en el pasado reciente lo hicimos con los diseños de anteproyecto de la nueva Cinchona, de los centros infantiles de la Red de Cuido,



de los futuros edificios de la Asamblea Legislativa y de los Centros Cívicos de tres cantones. También se debe mencionar el sistema Administrador de Proyectos de Construcción APC, plataforma que desde el pasado 17 de marzo usan todas las instituciones de Gobierno para digitalizar y simplificar el trámite de permisos de construcción.

Con estas colaboraciones que el CFIA brinda, queremos dar gracias a Costa Rica: un país de oportunidades, que desde hace mucho tiempo decidió invertir en educación, de la cual somos fruto los profesionales en ingeniería

y en arquitectura, al igual que otras profesiones. Queremos dar un reconocimiento al Instituto Costarricense de Ferrocarriles (INCOFER), que gracias a sus trabajadores y a la perseverancia del señor Miguel Carabaguías, Director de esta institución, levantó de las cenizas un sistema de transporte público que algunos daban por obsoleto.

La ruta del tren, que a partir de hoy une a Heredia con San José y Cartago, nos recuerda la reforma a la educación superior que se hizo en la década de los 70, cuando luego de 30 años de contar los éxitos de la Universidad de Costa Rica, se crearon el Instituto Tecnológico, la Universidad Nacional, la Universidad Estatal a Distancia y la Universidad Autónoma de Centroamérica. Hechos que también en 1971 se unieron a la promulgación de la ley que creó la

actual organización que hoy conocemos como Colegio Federado de Ingenieros y de Arquitectos. Esto nos permite enfrentar hoy con mejores recursos la sociedad del conocimiento ante un mundo globalizado.

Para finalizar, reiteramos nuestro compromiso de aportar en el análisis y la solución de las necesidades nacionales en temas de ingeniería y en temas de arquitectura, con la firme convicción de que las decisiones de desarrollo sostenibles, deben estar fundamentadas en criterios técnicos, como dice nuestro lema "CFIA...Construyendo historia".

Muchas felicitaciones a la Sra. Presidenta, al Sr. Carabaguías y a las comunidades que desde Curridabat hasta Cartago se verán beneficiadas con este servicio.